

よどよんだより

ホームページ

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-yodobashi4/>

淀四歳時記

6月：雨の中の紫陽花



令和元年 5月 31日

淀橋第四小学校 校長 権田 伸子

《6月の生活目標》

健康で安全なくらしをしよう

「やってみせ、言って聞かせて、させてみせ...」

副校長 栗林 大輔

学校公開

教務部

5月25日(土)の運動会には、たくさんのご声援をいただき、大変ありがとうございました。運動会に向かって、「1、2、1、2... 右、左...」「よく見てね。やってみるよ。」等とお手本を見せながら、できるまで根気よく繰り返し、かけ続ける声は、全教員の思いと願いが伝わってくる温かい声でした。

やってみせ、言って聞かせて、させてみせ、ほめてやらねば、人は動かじ。

山本五十六の言葉です。子どもたちへの指導も同じことです。範を示すこと、言葉で伝えること、実際にさせてみることは、いつの時代も変わらないことだと思います。最初はみんなが初心者です。失敗したり、うまくいかなかったりすることは当たり前です。一生懸命に取り組む、備えていれば、必ず成功するとは限りません。しかし、精一杯、努力し、準備する過程にこそ意味があり、価値があると思います。そして、できたことを認め、褒めることは、子どもの意欲を引き出すことにつながります。運動会の取組だけではなく、いろいろな場面で、子どもたちの努力を見付け、認め、励ましていきたいと思えます。山本五十六の言葉には、まだ続きがあります。

話し合い、耳を傾け、承認し、任せてやらねば、人は育たず。

やっている、姿を感謝で見守って、信頼せねば、人は実らず。

子どもたちは、幼くても一人の人間です。発達段階に合わせて、子どもの思いに耳を傾け、話し合い、信頼することが大切です。そうすることで、子どもの自尊感情が育っていくのだと思います。一人一人の子どもの思いを大切に、全教職員が一丸となった「チームよどよん」として、これからも教育活動を充実してまいります。



5/25(土)の運動会 5.6年による鼓笛パレード

1学期の学校公開を6月20日(木)、21日(金)、22日(土)の3日間行います。

公開期間中は、子どもたちの学習や生活の様子や学級の様子、他学年の様子を一日の学校生活の中で自由に参観していただくことが出来ます。一人一人の子どもたちの学ぶ姿や、友達とのかかわり合いの様子をどうぞゆっくりご覧ください。

6月22日(土)の3校時には学校説明会を予定しております。ぜひご来校いただき、本校の教育活動についてより深くご理解いただければと思います。なお、2学期の学校公開は9月26日(木)~28日(土)を予定しています。

水泳指導・スポーツテストについて

体育主任

5月の運動会では、全力を出し切った子どもたちの姿に感動しました。ゴールデンウィークが明けてからの3週間、忙しい日々を過ごしましたが、それと同時に子どもたちが成長していく様子に、笑顔がこぼれました。

5月29日(水)から31日(金)にかけてスポーツテストを行います。全員が自らの体力の実態を把握し、今後の体力・運動能力の向上を目指していきます。

また、6月17日(月)の週にプール開きを行い、9月上旬まで水泳指導を行います。子どもたちは、水遊びや水泳の授業を通して、身体・精神ともに大きく成長します。何より、安全で、一人一人が泳ぐ楽しさや泳げたときの達成感を味わえる水泳指導をしていきたいと思えます。

日本語指導について

日本語指導担当

本校では、日本語を十分に習得していない子どもたちを対象として日本語指導を行っています。

日本語指導には、日本語教室で授業を行う取り出し指導と、日本語担当教員が教室と一緒に授業を受けながら指導を行う入り込み指導があります。

絵カードを使って視覚的に語彙を増やす指導を行った後、教科書の言葉の意味を簡単な言葉に言い換えて説明したりして、学級での学習に自信をもって臨めるようにしていきます。

語彙を増やし、友達に自分の気持ちを伝えられるようになり、自分の伝えたい思いを文章にして表現できるようになったりすることなど、子どもたちが日々の成長を実感できるような1年間にしていきたいと思えます。

キラキラ輝く1年生！

1年担任

入学してやっと2ヶ月が経ちました。子どもたちは毎日、目をキラキラさせて、「歯がもうすぐ抜ける！」「字が上手に書けるようになった！」と自分の成長についてたくさん話してくれま

す。4月の始めの緊張した面持ちは、もうありません。新しい環境、新しい出会いの中で、毎日確実に成長してきました。その成長が一番感じられるのが、朝の用意や給食の準備です。始めは「先生、これはどうするの？」と細かく尋ねていましたが、今では自分がすべきことに自分で気付いて、てきぱき行動しています。

教室移動も静かにできるようになってきました。チャイムを聞いて席に着いたり、大きな声で挨拶したりする姿も素晴らしいです。たくさんの先生に褒められこと、また、みんなで一緒に一つのことを達成する嬉しさがこの成長につながっているようです。

「できた！」という喜びを高めていくことができるよう、これからも見守っていきます。

「これから求められる非認知的能力」

特別活動部

これからの社会において、非認知的能力が求められていると言われてい

本年度の校内研究について

研究推進委員長

ます。本校では、「児童が、すすんで伝え合う外国語活動・外国語科」を研究主題に実践を重ね、2年目を迎えます。本年度の重点は、実践的な学習の充実を図るために学校の教育活動の中で、児童が、既習の知識やALTや教師などから得た情報を整理しながら、自分の考えを組み立て発信することができる学習を構成していきます。

子どもたちが外国語の学習を通し、英語を聞きたい、外国の人々に英語で話しかけてみたいと思えるような授業づくりを目指していきます。



5月13日に実施した全校清掃の様子です



6月の行事予定

日	曜	朝	行事予定	その他
1	土	読	ふれあい・読書月間始 スポーツテスト(3・4年)	スポカル広場
2	日		A週	スポカル広場
3	月	朝	安全指導点検日 委員会 ハイパーQU1回目 水道キャラバン(4年)	
4	火	読	スポーツテスト(予備) 新宿西戸山中公開訪問(6年)	
5	水	学		
6	木	児	開校記念日 プール健診 音楽鑑賞教室(6年)	学校運営協議会
7	金	読	遠足(1・2年)	
8	土			スポカル広場
9	日		B週	スポカル広場
10	月	朝	クラブ 教育実習開始	プール機械・清掃 巡回相談
11	火	読	理科実験名人(6年) ロボットプログラミング(6年)	
12	水	学	午前授業	淀四スタディ
13	木	児	5時間授業	救命救急訓練
14	金	読	遠足予備日(1・2年)	
15	土			スポカル広場
16	日		A週	スポカル広場
17	月	朝	あいさつ運動(22日6年) 午前授業 水泳指導開始	研究協議会 分 科会
18	火	読	交通安全教室(1・2年3・4 時) 歯磨き指導(3年3時) 第三者評価	保幼小合同会議
19	水	学	自転車教室(3・4時3年午 前 校庭使用不可)	学びの会(水泳) 淀四スタディ
20	木	児	学校公開1日目 ユニセフ集会 セーフティ教室(1~6年)	
21	金	読	学校公開2日目 ユニセフ募金 (~22日) クラブ	
22	土	学	学校公開3日目 ユニセフ募金 学校説明会(3校時)避難訓練(引 き取りなし)	淀四塾 スポカル広場
23	日			スポカル広場
24	月		振替休業日	
25	火	朝	ロボットプログラミング(6 年)	各部会
26	水	学	まなびの教室授業参観	淀四スタディ
27	木	た	淀四キッズ(1h) まなびの教室 授業参観	
28	金	読	ふれあい・読書月間終 定期健診終	
29	土			スポカル広場
30	日		A週	スポカル広場

：朝遊びがある日